



BURDIN- ARABA

FITIM-FEM

***** BOLETÍN INFORMATIVO *****

UZTAILAK 6 JULIO 1992 - AÑO 1 - Nº 1

REINDUSTRIALIZAR EUSKADI PRIORIDAD NACIONAL METAL :

*Hay que
desbloquear
la negociación del
Convenio
Provincial*

EDITORIAL : EL FRACASO DE UNA POLÍTICA ECONÓMICA

UN RETO NECESARIO

BURDINARABA nace con un propósito ambicioso: ser la voz de todos los metalúrgicos de Álava. Y nosotros, ELA-METAL, como Sindicato mayoritario, queremos asumir este reto. En ELA-METAL somos de la opinión de que nadie, ningún sindicalista, puede escurrir el bulto en las actuales circunstancias. La exigencia de la reindustrialización, la reivindicación de un marco propio de relaciones laborales y la necesidad absoluta de los convenios provinciales para la protección de los compañeros de las pequeñas y medianas empresas sobre todo, son asuntos en los que nos estamos jugando el futuro. Y nadie puede echarse atrás. Nadie puede pensar que está seguro en su puesto y que esta lucha no es cosa suya. Juan Olaskoaga, Secretario General de ELA-METAL, lo dijo claramente durante nuestro IV Congreso: *"Euskadi tiene que seguir siendo un país industrial. La organización y la mejora de la negociación colectiva, nuestros principales retos"*. Y en ello estamos los sindicalistas de ELA-METAL. Donde hay información, hay opinión y conciencia de qué se es y hacia dónde se va. ELA-METAL, como fuerza sindical mayoritaria ha sido y tiene que seguir siendo un ejemplo de potenciación del sindicalismo vasco. **BURDINARABA** va a ser nuestra voz, tu voz, en el Territorio Histórico de Álava.

Koldo ZELAIA, Secretario General Adjunto de ELA-METAL

Editorial

**EL FRACASO DE UNA
POLÍTICA ECONÓMICA**

La política económica del Gobierno de González, que pone en práctica Solchaga y que aplauden los empresarios como si de repente se hubieran vuelto todos socialistas, que se basa en intentar reducir la inflación a base de mantener caro el dinero, no ha demostrado que sirva para ese fin de reducir la inflación, pero sí ha demostrado que sirve para reducir empleo: 172.000 puestos de trabajo fijos menos en el primer trimestre de 1992. También sirve esta política monetarista para enjugar el despilfarro de la Administración, empezando por las obras faraónicas, pero, claro, después tenemos que pagar entre todos.

Con más de 2.600.000 parados (doblamos la tasa de paro de la Comunidad Europea), la prioridad de la política económica debería ser otra, y esto lo pide mucha gente además de los Sindicatos. Si se abaratara el dinero, se reactivaría la vida de las empresas y la creación de empleo, habría entonces más gente cotizando y comprando, y más empresas aportando fondos para reducir el déficit. Y si además se lleva a cabo una buena gestión del dinero público, pues miel sobre hojuelas: ahorro y menos agujero en las cuentas de la Administración, y menos necesidad de pagar mucho para sufragarlo. La vía de abaratar el despido, como piden Solchaga, los empresarios y ahora el Banco de España, no la podemos tolerar y no la vamos a tolerar los Sindicatos. Y menos después del recorte del seguro de desempleo. El fracaso de la política económica del Gobierno del Estado, no tenemos por qué pagarlo los trabajadores. [1]

REINDU

"EUSKADI TIENE

(Declaraciones del Secretario Ge

"LA INDUSTRIA,

(De la Ponencia Económica debati

Los sindicatos, y en especial El comenzamos ya en 1991 una campaña de concienciación de la sociedad vasca y de sus instituciones, sobre la situación industrial y sus repercusiones en Euskadi. Las movilizaciones demostraron claramente el sentir mayoritario de los trabajadores, llevando el problema industrial al centro del debate económico. Si quienes tenían que hacerlo no lo hacían, teníamos que hacerlo nosotros.

"el nivel de empleo se mueve

*Euskadi paralelamente a la
producción industrial"*

La opinión de que tenemos una industria madura y con poco futuro de que la alternativa se encuentra en los servicios, comporta una actitud de abandono de la misma, fuertes repercusiones en la economía vasca y en el grado de bienestar de los trabajadores, dada su estructura económica. Efectivamente, gran parte de la industria vasca se encuentra sí en sectores maduros de gran competencia internacional. Pero también hay que decir que el 80% de la industria europea se dedica a sectores llamados maduros, así que a nadie se le ocurra decir que no tienen futuro.

La evolución de la economía

INDUSTRIALIZAR EUSKADI

"QUE SEGUIR SIENDO UN PAÍS INDUSTRIAL"

(al de ELA-METAL, Juan Olaskoaga, en el IV Congreso de ELA-METAL).

"OPORTE DE LA ECONOMÍA VASCA"

(en el IV Congreso de ELA-METAL, Bilbao 5-6 junio 1992).

empleo en los últimos años y su diferente comportamiento ante las diferentes coyunturas de la producción industrial, avalan la tesis de que el nivel de empleo se mueve en Euskadi paralelamente a la producción industrial. Para ello basta con analizar dos períodos bien diferenciados: entre 1975 y 1985, y entre este último año y 1990.

EMPLEO (EVOLUCIÓN/SECTORES ECONÓM.)

Sec- Fin del período Evoluc. 75/86			
tor 1975 a JUL 1986 Volumen	%		
Agr. 97.700 52.300 -	45.000	-46,5	
Ind. 423.100 273.800 -	149.300	-36,3	
Con. 85.500 46.400 -	39.100	-45,7	
Ser. 359.800 392.900 +	33.100	+ 9,2	
TOT. 1966.100 1765.400 -	200.700	-20,8	

EMPLEOS POR SECTORES ECONÓM. (MILES)

	1.1.1986	31.12.1990
TOTAL	692,9	764,2
Agricultura	33,1	25,0
Industria	273,9	257,8
Construcción	41,8	62,7
Servicios	344,1	418,7

En el período 1975-1985 se observa una fuerte caída del empleo industrial (149.300 empleos) coincidiendo con la llamada etapa de reconversión que supuso a la vez una caída de la producción industrial. Se perdieron en total 200.700 empleos en Euskadi. El sector servicios sólo creó, como consecuencia del recorte de la producción industrial, 33.100 empleos, pese a que fue un período de configuración de la nueva Administración vasca,

que absorbió un buen número de empleos. Entre 1985 y 1990 (despegue económico y fuerte incremento en la producción industrial), hubo un aumento importante del empleo global, concentrado en el sector servicios y, dentro de éste, en la Administración Pública, pero, sobre todo, en los servicios relacionados con las empresas.

"a corto y medio plazo, el desarrollo de la economía vasca y del empleo dependen básicamente del desarrollo de la industria"

Podemos pensar pues en cuatro áreas de fuerte potencial de empleo:

- Administración Pública: estructura completa, lenta renovación.
- Ocio y turismo: mucho futuro, no es recambio para la industria.
- Comercialización y transporte: no puede ofrecer muchos empleos (por la eliminación de aduanas y la situación geográfica de Euskadi).
- Servicios a la empresa, incluidos los financieros: desarrollo sostenido, si la industria aumenta la generación de riqueza.

El desarrollo de la economía vasca y del empleo, dependen básicamente del desarrollo de la industria. Una caída en el empleo y la producción industriales supondrá un empobrecimiento de Euskadi y más paro.[]

METAL: HAY QUE DESBLOQUEAR LA NEGOCIACIÓN DEL CONVENIO PROVINCIAL

El Convenio del Metal, que establece los mínimos para los metalúrgicos de nuestra provincia, y que en materia sindical y laboral mejora muchos convenios de empresa, está bloqueado una vez más debido a la intransigencia y la prepotencia del SEA. Nos encontramos, pues, ante dos alternativas:

- 1-Aceptar las imposiciones del SEA, con lo que ello supone (elevada jornada laboral y asunción de posturas de debilidad).
- 2-Seguir una estrategia que obligue, de una vez por todas, al SEA a negociar realmente, sobre la base de un verdadero respeto a los trabajadores y a sus legítimos representantes.

En ELA-METAL optamos por la segunda vía. Y siendo conscientes de que éste no es el mejor momento para una movilización, abogamos por una estrategia que dé resultados a medio plazo y que no nos lleve a sacrificios innecesarios.

A partir de la concentración de delegados sindicales del día 3 frente a la sede del SEA, iniciamos una campaña de información y sensibilización sobre la situación, y no vamos a escatimar esfuerzos para llegar personal y puntualmente a cada una de las empresas afectadas. Preparamos, también, una serie de reuniones abiertas a todos los trabajadores, para debatir las formas y

el momento más conveniente de medidas más contundentes, siendo la participación de todos los trabajadores esencial para conseguir revitalizar un convenio que de otro modo nos llevaría a situaciones límite. Hoy más que nunca, es preciso dar a la patronal en general y al SEA en particular, una enérgica respuesta. Los sindicatos no somos entes burocráticos de los que servirse para legitimar una inexistente negociación colectiva. Somos los genuinos representantes de los trabajadores. Y los trabajadores somos los creadores de los beneficios empresariales, mereciendo como tales una negociación colectiva seria, y no actores de una burda representación, que es lo que ha sido la última negociación del Metal. Si la patronal está crecida y persiste en su política de amedrentamiento de los trabajadores gracias al apoyo legislativo que los diferentes gobiernos le dan (flexibilidad en la contratación, ley de huelga, abaratamiento del despido), nosotros también tenemos motivos para estar crecidos. La respuesta contundente de la huelga del 27-M, no es para menos. Debemos proseguir nuestra lucha y nuestras reivindicaciones, y ello en el marco de la negociación colectiva. El Convenio del Metal es una asignatura pendiente que tenemos que desbloquear.[]



Manuel Iradier, 25
Tel. (945) 141488
Fax (945) 141074
01005 GASTEIZ

S.Martín Abad, 4
Tel. (945) 312016
AGURAIN

Iturralde, 1
Tel. (945) 891395
AMURRIO

Diputación, 15
Tel. (941) 110673
OION

Carmen, 27 - 1º
Tel. (94) 6723259
LAUDIO